
Jahresbericht Demenz Betreuung Unterwalden 2024

Seit dem Oktober 2021 bietet die erste Tagesbetreuung für Menschen mit Demenz in Unterwalden den Betroffenen in Wohnortsnähe einen strukturierten Tagesablauf und den Angehörigen eine grosse Entlastung an. Sie stellt als intermediäres Angebot eine wichtige Ergänzung für die Kantone Ob- und Nidwalden dar. Im April 2023 zog die Tagesbetreuung in eine geeignete Wohnung in Sachseln um. Hier können neu auch Menschen im Rollstuhl betreut werden

Um dieses wichtige Angebot finanziell zu unterstützen, wurde im Januar 2024 der Förderverein Demenz Betreuung Unterwalden gegründet. Ziel des Vereins ist die finanzielle Unterstützung der Tagesbetreuung Demenz, um den Erhalt des Angebotes zu sichern.

Betrieb Demenz Betreuung Unterwalden «Vergiss mein nicht»

Im Jahr 2024 haben 17 Gäste aus Obwalden und 7 Gäste aus Nidwalden die Tagesbetreuung besucht. Insgesamt sind 44 Pflegestunden und 1242 Betreuungsstunden geleistet worden. Das Team umfasst drei Personen mit einer Pflegefachausbildung und sechs Pflegehelferinnen SRK. Fünf Helferinnen unterstützen das Team freiwillig und haben insgesamt 250 Stunden geleistet.

In diesem Jahr sind 2 Gäste verstorben und 4 Gäste haben in ein Heim gewechselt. Die meisten Gäste besuchen die Tagesbetreuung an einem Tag, sechs Gäste kommen an zwei Tagen.

Förderverein Demenz Betreuung Unterwalden

Um das Angebot zu unterstützen, wurde am 24.1.2024 der Förderverein Demenz Betreuung Unterwalden gegründet. Mit Datum vom 10. April 2024 wurde uns vom Kanton Obwalden die Steuerbefreiung gewährt. Die Vorstandsmitglieder haben sich im 1. Vereinsjahr zu vier Sitzungen getroffen. Alle Aufgaben werden vollumfänglich ehrenamtlich geleistet. Ein herzliches Dankeschön an dieser Stelle meinen Vorstandskolleginnen Marion Fanger-Reinhard und Marianne Blättler für die wertschätzende Zusammenarbeit.

Ziel war es finanzielle Mittel zu generieren um ausserordentliche Kosten zu finanzieren. Im Zentrum standen insbesondere die Unterstützung der Lehrstelle für eine Fachfrau Betreuung, nicht abgedeckte Kosten für Ausfalltage und Kosten für ausserordentliche, einmalige Ausgaben, wie einen Sonnenschutz.

Dieses Ziel wollten wir mittels Gesuchen an Stiftungen erreichen und zum andern mit eigenen Karten für Trauerspenden. Die Vergabungen der Stiftungen, z.T. einmalig als Anschubfinanzierung, hat uns zu einem soliden Vereinskaptal verholfen. Allgemeine Spenden, sowie Trauerspenden haben im 2024 CHF 8000 zu unserem Vereinskaptal beigetragen.

Dies ermöglicht uns den Betrieb der Tagesbetreuung gezielt, aufgrund von konkreten Anträgen, zu unterstützen. Im Jahr 2024 haben wir folgende Beiträge gesprochen:

- Für den Sonnenschutz wurde an Stelle einer Store ein Sonnensegel mit Kosten von rund CHF 13 000 realisiert. Dieses deckt eine grössere Fläche ab und fügt sich optisch besser an das Haus. Eine Stiftung hat sich bereit erklärt, die Mittel für einen hindernisfreien Umbau zur Verfügung zu stellen, was im Frühjahr 2025 realisiert wird.
- An die Ausbildungskosten für die Lernende Fachfrau Betreuung konnten wir von Stiftungen Fr. 38000.—entgegennehmen. Der Gesamtaufwand für die Ausbildungskosten für die drei Lehrjahre ist mit CHF 56 000.—berechnet. Somit ist es uns gelungen, bereits die ersten beiden Lehrjahre zu finanzieren.
- Fast 100 Tage sind im Jahr 2024 Gäste wegen Krankheit oder Abwesenheit im Ferienbett ausgefallen. An 12 Tagen kamen Interessierte für den kostenlosen Schnuppertag, wofür zusätzliches Personal eingeplant werden musste. Weiter haben wir die Kosten für eine interne Weiterbildung übernommen, um so den Betrieb zu entlasten. Insgesamt konnten wir dem Betrieb CHF 35 500 überweisen.

Die zugesprochenen Vergabungen von verschiedenen Stiftungen hat unserem Förderverein zu einem fundierten Startkapital verholfen. Dafür möchten wir uns nochmals ganz herzlich bedanken. Dies ermöglicht uns die Tagesbetreuung für Menschen mit Demenz in den kommenden Jahren weiterhin finanziell zu unterstützen.

Die Präsidentin

Claudia Dillier-Küchler

Sachseln 3.März 2025

